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12 сентября в посёлке Комсомольском прошёл митинг 
против исправительного центра. Часть жителей видят 
в нём угрозу собственной безопасности и благополучию

Быть или не быть?

СВЕТЛАНА ПЕРМИНОВА

В ЧЁМ СОМНЕНИЯ?
Напомним, в мае этого года 
руководство птицефабрики 
«Комсомольская» совмест-
но с ГУФСИН по Пермско-
му краю приняли решение 
открыть исправительный 
центр. Прежде проанали-
зировали опыт работы ана-
логичных учреждений в 
регионе. 70 осуждённых по 
нетяжким статьям воспол-
нят дефицит рабочих рук 
на ПТФ «Комсомольская». 
От этого зависит дальней-
шая работа крупного пред-
приятия.

Дело вроде хорошее и 
полностью соответствует 
поручению государствен-
ной власти расширить сеть 
исправительных центров 
и создать рабочие места 
для трудоустройства осуж-
дённых к принудительным 
работам. Кроме того, есть 
федеральный закон № 96, 
позволяющий создавать ис-
правительные центры на 
крупных предприятиях.

Однако активные жители 
посёлка выступили против 
строительства исправитель-

ного центра. Причина про-
теста одна – режимное уч-
реждение разместится в 
здании бывшей конторы 
ПТФ в самом сердце посёлка 
Комсомольского, внутри 
жилого массива из мно-
гоквартирных и частных 
домов. Рядом располагаются 
отделение почты и сбербан-
ка, МФЦ, библиотека, управ-
ление ЖКХ. Поблизости на-
ходятся памятник воинам 
Великой Отечественной 
войны, магазины, детская 
спортивная школа «Лидер», 
Центр досуга, каток.

Однако руководство ПТФ 
и представители ГУФСИН 
утверждают, что все зако-
нодательные нормы со-
блюдены, причин для бес-
покойства нет. И привели 
статистику: нет каких-ли-
бо сообщений о преступле-

ниях, совершённых осуж-
дёнными из исправитель-
ных центров на территории 
Пермского края со времени 
их открытия в 2019 году.

Чтобы развеять сомне-
ния местных жителей, ру-
ководство птицефабри-
ки организовало поездку 
в посёлок Углеуральский, 
в котором уже два года 
действует исправитель-
ный центр. Он расположен 
также среди жилых домов. 
У жителей Углеуральско-
го сначала тоже были со-
мнения. Но время показа-
ло: осужденные и местное 
население не конфликтуют.

Я СВОБОДЕН?
На митинге собралось около 
200 жителей посёлка. Участ-
ники инициативной группы 
говорили о том, что в по-

следние годы центр посёлка 
заметно преобразился бла-
годаря участию в програм-
ме «Комфортная городская 
среда». В повышение при-
влекательности Комсомоль-
ского вложены бюджетные 
деньги. 

Правда, по словам ру-
ководителя пресс-службы 
ПТФ «Комсомольская» 
Дмитрия  Льговского 
местный парк, за который 
ратуют активисты, несколь-
ко растерял свою привле-
кательность, но никто не 
спешит его прибрать.

Родители не уверены, 
что их дети будут в безо-
пасности, ведь осуждён-
ные смогут передвигать-
ся по посёлку с работы и на 
работу, в магазин, на почту, 
в банк – по специальному 
разрешению.

Педагоги и ветераны пе-
дагогического труда напом-
нили о том, что в Комсо-
мольском работают извест-
ные в округе и крае ДЮСШ 
«Лидер», детская школа ис-
кусств, центр дополнитель-
ного образования.

 » Окончание на 2 стр.

Своё негодование «комсомольцы» выплеснули на плакатах

Сообща любое 
дело по плечу
Есть в поселке Шадейка мостик через при-
дорожную канаву, по которому годами 
жители выходили к остановкам на феде-
ральной трассе.  Со временем деревянный 
настил сгнил, а хозяина у небольшого со-
оружения не оказалось. Так, бесхозный 
объект. 

- Решили мы тогда в ТСЖ «Шадейское-1»: ждать 
милости неоткуда, надо самим ремонтировать, - рас-
сказывает председатель Светлана Разепина. – Обра-
тились к жителям. Многие откликнулись, и 19 июня 
группа мужчин взялась за работу. Старый настил сняли, 
положили бетонные решетки.  И надо же такому слу-
читься, что прямо на наших глазах произошла авария 
на трассе. Большегруз врезался в остановку, и она 
прямо рухнула на наш мостик. 
Специалист Шадейской территории Артем Ковалев 
обратился официально  в «Росавтодор» и агентство  
обещало остановку и мостик восстановить. Но позже от 
«переправы» отказалось, сообщив, что «мостик нахо-
дится за границей полосы отвода», поэтому не являет-
ся имуществом дорожников. 
ТСЖ «Шадейское-1» вновь объявило субботник и сбор 
средств на материал для мостика. 
- Жители откликнулись активно. Кто сколько мог, 
столько и внесли денег, - продолжает Светлана Арсен-
тьевна. – Купили стройматериал, металл, пропитку. 17 
сентября опять взялись за работу. Разрушенные плиты 
достали, один из двух смятых водостоков из канавы, 
положили новую трубу. Сделали мостик с перилами. 
Председатель поблагодарила всех, кто, так или иначе, 
участвовал в добром деле. Она написала на страни-
це ТСЖ в ВК: «Огромное спасибо всем, кто откликнул-
ся на сбор средств для постройки мостика! Это, правда, 
радует, когда мы объединяемся для приобретения или 
постройки чего-то для нас, для нашего посёлка! Огром-
ное спасибо всем, кто пришёл мостик восстанавливать, 
- И.Г. Артёмову, В.И. Никулину, А.И. Ковалёву, В.В. Пи-
ликину, И.В. Толмачёву, С.П. Козынцеву, В.К. Фофанову, 
Н.И. Дуракову».

ПОДГОТОВИЛА ЛЮДМИЛА МИХАЙЛОВА

ЗАБОЛЕВАЕМОСТЬ РАСТЁТ. В Кунгурском 
округе продолжается сезонный рост заболеваний ОРВИ 
и COVID. По данным Кунгурской городской больни-
цы, на начало сентября было зарегистрировано 249 
случаев ОРВИ, из них 33 у детей. В середине месяца 
заболевших было уже 626, из них 186 детей. Рост за 
две недели составил более ста процентов. При этом 
детские врачи отмечают рост случаев пневмонии среди 
школьников. В настоящее время в педиатрическим ста-
ционаре из 38 пациентов с этим диагнозом находятся 
13 детей, еще 9 находятся под наблюдением в детской 
поликлинике. Увеличивается и число заболевших ко-
ронавирусной инфекцией. Под наблюдением медиков 
находятся 30 взрослых пациентов. С начала сентя-
бря зарегистрировано 12 случаев заболевания COVID у 
детей. Случаев гриппа не выявлено.

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Чтобы развеять сомнения 
жителей, руководство пти-

цефабрики организовало поездку 
в посёлок Углеуральский, где два 
года действует исправительный 
центр.

Мостик через придорожную траншею готов. ФОТО: 

СТРАНИЦА ТСЖ «ШАДЕЙСКОЕ-1», ВК
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РАБОЧИЙ КЛАСС:

СВЕТЛАНА ПЕРМИНОВА

Красота в глазах смотряще-
го. Эту истину подтверж-
дают люди, искренне влю-
блённые в свою профес-
сию. Для кого она и работа, 
и хобби, и жизнь.

ПОВАР ПО ПРИЗВАНИЮ
Удивительно, с какой готовно-
стью наш мозг подкидывает ассо-
циации к определённым словам. 
Вот, например, названия профес-
сий. Если учительница, внутрен-
ний взор моментально рисует 
женщину без возраста в очках и 
юбке-карандаш. Непременно на 
каблуках и с указкой. Или токарь. 
Это усатый мужик в кепке и ком-
бинезоне. Медсестра – хрупкая, 
тонкая, звонкая. Повар – ма-
ленькая пухленькая женщина с 
круглым, румяным смеющимся 
лицом. Повариха, одним словом.

Но это всё субъективно. Объ-
ективно повар-технолог рестора-
на «Аристократ» Ольга Сергеевна 
Зернина – полная противополож-
ность моим шаблонам. Симпатич-
ная женщина-девушка роста и те-
лосложения ближе к модельному. 
Серьёзная. Глядя на неё, думаешь: 
«У такой всё по полочкам». Ин-
формацию о себе выдаёт коротко 
и чётко.

Окончила кунгурское профес-
сиональное училище № 57 с ди-
пломом повара-кондитера в 2000 
году. Сразу пошла работать в маш-
заводскую столовую № 5. Через 
год поступила в Пермский филиал 
Московского государственного 
института коммерции. Три с по-
ловиной года училась на техно-
лога приготовления пищи заочно. 
Окончила в 2005 году, будучи в 
декрете.

В 2009 году перешла в столо-

Я всегда хотела 
быть поваром
Ольга Зернина как художник смешивает вкусы 
и творит из них шедевры

Идеи, как 
улучшить 

вкус блюда, прихо-
дят в процессе его 
приготовления.

Ольга Зернина нашла своё призвание и место в жизни. ФОТО: СВЕТЛАНА ПЕРМИНОВА

мание уделялось оформлению 
блюд. Здесь я научилась оформ-
лять стол и работать с приправа-
ми, - рассказывает Ольга.

- Большого опыта набралась 
там. Заведующая, Надежда Анато-
льевна Долгова, прогнала меня по 
кругу по всем операциям – на хо-
лодных блюдах, на горячих, даже 
за кассой сидела, - смеётся Ольга. 
– Потому что я должна быть спо-
собна заменить любого работни-
ка, быть универсалом. За это я ей 
благодарна. Да, мне было очень 
тяжело, но именно это застави-
ло меня почувствовать себя уве-
ренней.

- Опыт работы на «Кнауфе» 
мне очень пригодился в «Аристо-
крате». Здесь один человек рабо-
тает на всех этапах приготовле-
ния – от чистки овощей до подачи 
блюда. Так что опыт повара-уни-
версала очень важен, ему потом 
везде будет легко. Особенно в 
«Аристократе», потому что здесь 
повар должен уметь всё «от» и 
«до», - рассказывает повар.

БУДНИ АРИСТОКРАТА
Из трёх мест работы в «Аристо-
крате» Ольге нравится больше 
всего.

- Я нашла своё место. Достой-
ная зарплата, прекрасный коллек-
тив – я стала такой спокойной, - 
улыбается Ольга. – Здесь у меня 
всё сложилось: опыт, полученный 
в пятой столовой, навык оформ-
ления блюд, которому я научи-
лась в столовой «Кнауф». Все мои 
умения востребованы, и я очень 
довольна.

В ресторане трудятся три 
повара. Работают посменно. 
Объёмы работы постоянно увели-
чиваются, и надо бы ещё поваров.

Соперничества в коллективе 
нет, напротив, работают дружно, 

вую «Кнауф Гипс Кунгур». После 
восьми лет перешла в столовую № 
2 ИП Сюремова, в ресторан «Ари-
стократ».

Работает поваром по призва-
нию. Первое своё блюдо – суп – 
приготовила в 10 лет. И детская 
мечта стать поваром не истёрлась 
со временем, а, наоборот, выкри-
сталлизовалась.

ОПЫТ – 
СТРАШНАЯ СИЛА
- Моя бабушка – повар, тётя – 
повар, двоюродная тётя – тоже 
повар. Они как профессионалы со 
стажем поддержали меня: «Иди на 
повара – не пожалеешь!». И я не 
пожалела, - улыбается Ольга.

За более 20 лет работы в 
системе общепита Ольга Зернина 
накопила богатейший опыт.

- Когда я только пришла в 
пятую столовую, для опытных 
коллег я была как дочь. Кто-то 
учил меня одному, кто-то – 
другому, - вспоминает женщина. 
– Элементарно: что заливать кар-
тофель на пюре нужно горячей 
водой, а не холодной. Таким азам, 
что соединять нужно горячее с 
горячим, а холодное с холодным, 
иначе вкус продукта «уедет». 
Или когда закладываешь борще-
вую заправу, её ни в коем случае 
нельзя кипятить.

- В столовой на «Кнауфе» была 
совсем другая история. Это уже не 
столовая, а заведение ресторанно-
го уровня. Поэтому большое вни-

12 сентября в посёлке 
Комсомольском 
прошёл митинг против 
исправительного центра

В ПАМЯТЬ. 
Администрация 
Кунгурского округа 
приняла решение 
присвоить улице 
в Плеханово имя 
Дмитрия Лашова. 
Напомним, что с 
таким ходатай-
ством к местной 
власти обрати-
лась инициативная 
группа. Дмитрий 
Лашов погиб 5 
февраля 2023 
года, участвуя в 
боевых действиях 
на СВО. Награжден 
указом президента 
РФ орденом Муже-
ства (посмертно). 
Дмитрий учился в 

ТОЛЬКО ФАКТЫ

Елена Адам перестанет отпускать детей гулять по одним 
улицам с осуждёнными. ФОТО: СВЕТЛАНА ПЕРМИНОВА

Любовь Котельникова, проработавшая на птицефабрике 37 
лет, сказала: «Надо дорожить своими людьми».

На митинге также выступили волонтёры, старожилы, ветеран 
СВО Алексей Рогозин.

В ходе акции было записано видеообращение к губернатору 
Пермского края с просьбой защитить интересы жителей Комсо-
мольского. Выступающие при этом отметили, что местная ад-
министрация по поводу создания исправительного центра не 
высказалась.

ДРУГОЙ ВЗГЛЯД
Жители предлагают руководству ПТФ разместить ИЦ в четырех 
км от посёлка, где у ПТФ есть собственные модульные домики.

Руководитель пресс-службы ПТФ «Комсомольская» Дмитрий 
Льговский прокомментировал предложение:

- Альтернативный вариант очень странный. Осуждённые 
имеют право посещать общественные места. Следовательно, они 
будут преодолевать значительно бОльшие расстояния до тех же 
почты или магазина в центре посёлка. Значит, встречать больше 
людей. Никакой целесообразности в этом нет. Если бы испра-
вительные центры несли в себе угрозу для населения, уверен, 
эти проекты никогда бы не открывали. Проект создания испра-
вительных центров давно и успешно функционируют в других 
территориях.

- Фабрика обеспечивает продовольственную безопасность 
страны. 70 гарантированных рабочих рук обеспечат беспере-
бойную работу на многих участках предприятия, - продолжил 
Дмитрий Льговский. - Кроме того, модульные дома, о которых 
говорят местные жители, не имеют достаточно площади, чтобы 
разместить там осуждённых. И главное, на этом участке плани-
руется строительство комбикормового завода, который необхо-
дим фабрике.

Плехановской школе. Управление градостроительства администра-
ции Кунгурского округа 16 сентября приняло приказ о присвоении 
улице имени Дмитрия Лашова.


